

## BREVES

### FRACASA MANIFESTACION ANTIGUBERNAMENTAL EN NICARAGUA

Fracasó por completo el intento de las fuerzas ultraderechistas de Nicaragua de celebrar en la ciudad de Masaya una manifestación de protesta contra la política del Frente Sandinista.

El domingo, cerca de 500 personas trataron de organizar una marcha antigubernamental contra la ley de "servicio militar patriótico". Los vecinos de Masaya se echaron a la calle en contra de la proyectada manifestación, impidiéndola y en apoyo al FSLN.

### ECONOMIA NORTEAMERICANA EN PICADA

Estados Unidos registrará en 1988 un crecimiento económico estimado entre 2 y 2.5% más bajos del obtenido en 1987.

El Presidente de la Reserva Federal, Alan Greenspan, indicó que son muchos los factores negativos que inciden sobre la economía del país, la que el año pasado obtuvo un PIB de 3.9%. Greenspan también pronosticó una inflación de 3.75%.

### CHILE: "SI VOTAN 'NO' LOS FUSILAREMOS"

El aparato pinochetista, en su afán de paralizar la acción de la oposición, amenazó a los "disidentes" con reeditar la matanza de 1973. El jefe del gabinete del intendente militar de la XII Región, Gerardo Alvarez, manifestó que votar "no" en el próximo plebiscito presidencial "significa el caos, la ruptura y si eso quieren los que lo propician, encontrarán a los chilenos en las mismas trincheras de 1973".

### EE.UU NO EMPRENDE LUCHA CONTRA NARCOTRAFICO

Guido Camacho, presidente de la Comisión de Lucha contra el Narcotráfico de la Cámara de Diputados de Bolivia, ha dicho que es muy dudosos que los Estados Unidos emprendan esfuerzos verdaderamente serios para poner coto a este negocio criminal. Y ello pese a que la policía norteamericana está equipada con los medios más modernos, que permiten luchar con éxito contra la narcomanía.

### GOBIERNO HAITIANO NO REPRESENTA AL PUEBLO

El actual gobierno de Haití, encabezado por el Presidente Manigat, ha sido nombrado por el anterior régimen reaccionario de general Namphy, no ha sido elegido por el pueblo ni representa sus intereses, declara Rene Theodore, secretario general del CC del Partido Unificado de los Comunistas Haitianos.

Los resultados de las denominadas "elecciones generales" fueron amañados de antemano por las más altas autoridades con el concurso de algunos países occidentales, manifestó el dirigente.

Sigue tensa la situación en Panamá

## Crece amenaza de intervención armada

LA HABANA.— Sigue tirante la situación en Panamá, producida por la descarada injerencia de los EE.UU. en los asuntos de ese país. Según noticias que se reciben aquí, la decisión de los círculos oficiales washingtonianos de congelar los fondos panameños en bancos norteamericanos encierra el peligro de que se agudice la crisis económica en Panamá, provocada por las sanciones económicas adoptadas el año pasado por los Estados Unidos contra ese Estado.

El objetivo del rumbo de los EE.UU respecto a Panamá es eliminar la dirección actual del país y crear condiciones para el mantenimiento del control sobre el Canal de Panamá después del año 2000, en contra de los tratados panameño-norteamericanos. Conforme a estos documentos, la vía interoceánica debe pasar a fines del siglo bajo la plena jurisdicción de Panamá.

Como resultado de la congelación de los fondos panameños, muchos bancos de Panamá carecen de dinero en efectivo. La comisión bancaria nacional ordenó hasta nuevo aviso la suspensión de atención al público. En una declaración divulgada, la comisión califica la congelación de los fondos

pertenecientes a Panamá en los Estados Unidos de una medida arbitraria y sin fundamento.

En los bancos norteamericanos se encuentran ahora más de 60 millones de dólares pertenecientes a Panamá, cuya mayor parte es la compensación que los Estados Unidos paga tradicionalmente al país por utilizar el Canal de Panamá.

Los periódicos panameños calificaron de descarada violación de las normas del derecho internacional el proyecto de ley, presentado por varios senadores norteamericanos, para imponer un embargo total a Panamá. Si esta ley la aprueba el Congreso estadounidense, a todas las compañías y bancos norteamericanos les quedará prohibido realizar operaciones financiero-comerciales con Panamá.

El ex-presidente panameño Eric Arturo Delvalle, destituido por el Parlamento bajo la acusación de cometer actos antipanameños a favor de los EE.UU., se dirigió el viernes con un "ruego" provocador a todos los establecimientos financieros y crediticios norteamericanos de que suspendan todas las relaciones financieras con

Panamá.

También se hizo público que en Panamá continúan celebrándose manifestaciones en apoyo del rumbo patriótico del Gobierno y de las Fuerzas de Defensa Nacional, encabezadas por el general de brigada Manuel Antonio Noriega. La oposición de derecha, que actúa bajo el control de los EE.UU., va perdiendo notablemente fuerzas. El Sindicato Nacional de Industriales, que era un apoyo de la reacción durante la celebración de la huelga antigubernamental, la cual se suspendió el jueves, declaró que se negaba a participar en adelante en acciones análogas.

Varios políticos de Panamá no descartan la posibilidad de una intervención armada directa de los EE.UU. en el país.

La política de prepotencia por parte de los EE.UU. respecto a Panamá produce enérgicas protestas en muchos países latinoamericanos. Aquí se reciben noticias que demuestran el amplio apoyo de políticos, organizaciones sociales, sindicales y estudiantiles del continente al rumbo de las autoridades panameñas en defensa de la soberanía nacional.

### Amenaza de intervención armada de EE.UU. en Panamá

En la zona del Canal de Panamá el Mando Sur de EE.UU. lleva a cabo maniobras militares. Las agencias de noticias informan desde Panamá que el objetivo de estas maniobras es perfeccionar la preparación combativa de las tropas de Estados Unidos, acantonadas en dicha zona. Los observadores latinoamericanos destacan que las maniobras se efectúan en el momento de la brusca agudización de las relaciones entre Panamá y EE.UU., provocada, como se sabe, por la descarada injerencia de Washington en los asuntos internos de la República.

En declaraciones al periódico mexicano "Excelsior" el presidente de Panamá, Manuel Solís Palma, señaló la existencia del peligro real de la intervención armada de EE.UU. El Presidente señaló que la crisis política por la que atraviesa Panamá fue provocada precisamente por los Estados Unidos que tienen la intención de crear aquí un gobierno dócil que permitiría a Washington conservar sus bases militares en Panamá también después del año 2000, pese a los acuerdos existentes.

## Sectas en América Latina una invasión perniciosa

BUENOS AIRES.— La proliferación de las sectas norteamericanas en América Latina constituye hoy un grave peligro espiritual, tanto para los fieles católicos como para los protestantes, cuyos responsables están unidos en el intento de erradicar este preocupante fenómeno.

Ante la invasión de estas sectas, que están sembrando la confusión y amenazan la auténtica fe cristiana del pueblo sencillo, ha surgido la exigencia de trazar las líneas de una oportuna acción pastoral.

De allí el encuentro ecuménico sobre el tema "Movimientos Religiosos Contemporáneos, un desafío a la iglesia" efectuado el año pasado en la Ciudad de Cuenca, Ecuador, hasta hoy el único intento organizado para estudiar las formas de erradicación de dichos grupos pseudo-religiosos.

En el encuentro tomaron parte centenares de delegados provenientes de casi todos los países hispanoamericanos. Estuvieron presentes once obispos, seis protestantes y otros responsables de iglesias evangélicas.

En los últimos 15 años más de 50 millones de latinoamericanos han pasado a formar parte de las múltiples sectas religiosas que actúan en el continente, con lo que la identidad católica de los países de la región aparece realmente ya cuestionada.

El éxito de los predicadores

de esas sectas no tiene, sin embargo, una sola explicación en el proselitismo eficiente de los mensajeros y voceros doctrinarios, ni tampoco en la escasez de agentes de pastoral de la iglesia Católica.

La revista italiana Il Regno señalaba en un artículo publicado a fines del último año "el apoyo incontable prestado a las sectas por ambiguos movimientos político-financieros de Estados Unidos".

Se trata de una larga estrategia. El Informe Rockefeller, documento elaborado en 1969 por el gobernador de Nueva York, Nelson Rockefeller, en el que se enumeran los elementos cuya interrelación dinámica caracteriza la vida latinoamericana, dejaba entrever que los compromisos pastorales en pro de la libertad y de la justicia social no coincidían con los intereses socioeconómicos de Estados Unidos.

Desde aquella fecha, el impulso de las sectas creció desmesuradamente. Ahora se sabe que las contribuciones voluntarias de 2.500 grupos religiosos sumaron sólo durante 1985-algo más de 75 millones de dólares.

El Encuentro de Cuenca, ecuménico en su naturaleza, tuvo, sin embargo, en cuenta los motivos pastorales de avance de dichos grupos. Debe recordarse que ya el Documento de Puebla, en 1979, alertaba que si la iglesia no interpreta la religión del pueblo

latinoamericano, se producirá un vacío que lo ocuparán las sectas.

Este es el desafío histórico que afronta la iglesia del continente: volver a llenar con su

protagonismo y compromiso el vacío que ha dejado en los últimos tiempos, puede llegar a ser la herramienta que recorte el poder actual de las sectas en la región.

## Convocan a huelga general en República Dominicana

SANTO DOMINGO.— Mientras el Frente Amplio de Lucha Popular (FALPO) convoca a una huelga general en toda República Dominicana, efectivos militares acordonaron prácticamente esta capital para evitar nuevas protestas contra el alto costo de la vida.

Desde hace dos semanas el país es escenario de manifestaciones populares que arrojaron hasta ahora un saldo de seis muertos, decenas de heridos de bala, cientos de detenidos y daños a la propiedad.

Hasta el momento la organización y coordinación de las demostraciones orientadas por el FALPO tiene sólo el propósito de advertir al Gobierno de los altos precios de la canasta familiar, la espiral en aumento del desempleo y la deficiencia existente en la atención pública de las grandes mayorías.

Pero en muchas ocasiones estas se trocan violentas al responder los moradores de los barrios populares a la represión ejercida por las autoridades.

El clima de tensión imperante en los últimos días en esta capital cobró tal magnitud que el presidente Joaquín Balaguer se vio

obligado a destituir al jefe de la policía, mayor general Rafael Tejada Báez, y nombrar en su lugar al coronel del ejército, Fernando Aristides Sánchez Aybar.

Balaguer dijo que el nuevo jefe está facultado para poner fin a las acciones ocurridas en el país en los últimos días y adoptar todas las medidas pertinentes por drásticas que éstas sean.

El anuncio presidencial se produjo poco después que ocurrieron protestas en esta capital, Santiago de los Caballeros y San Cristóbal.

Tropas del ejército equipadas con lanzagranadas y fusiles automáticos acordonaron los barrios periféricos de la ciudad, escenarios en los últimos días de las demostraciones populares, como parte de un plan oficial para actuar con toda energía contra los manifestantes.

El FALPO exige que el Gobierno cumpla ocho puntos entre los cuales descuella rebaja de los precios de los alimentos de primera necesidad, frenar la inflación y el alto costo de la vida, aumentos salariales para los trabajadores y construcción de hospitales y policlínicos destinados a las amplias capas de la población.